
 

 

 

 
 

Compte rendu de la réunion de Quartier du mardi 16 octobre 12 
  
Participants –  
 
Membres du bureau : 
Présents  Brigitte Alban ; Yves Botton ; René Clocher ; Nicole Dubois Chabert ; Richard Dumon ; 
Mireille Girard ; Patricia Jezegou ;Guy Moret ;  
 
Absents Excusés :  Jean Pierre Quenard ; Philippe Varenne ; Anais Lancien ;  Jean Truc ( élu référent) 
 
Autres participants : Baldemi Murielle ; Messerschmidt  Sébastien ; Huet Jean ; Huon Charles ; Mr 
Chamoulaud ; M Bruyere Dupuy ; Carret Hervé 
 
Rédacteur : Richard Dumon  

1-Ouverture de la séance - Désignation du secrétaire de séance 

Distribution et récupération des feuilles présence 

 

2-Quelques mots sur le règlement intérieur / le rôle du Conseil de 

Quartier 
  
Les Conseils de quartier sont issus de la Loi Vaillant de 2002 qui rend obligatoire la mise en place des 
CQ aux agglomérations ou quartiers de plus de 80 000 habitants, dans une démarche participative. 
Rappel de la charte de fonctionnement et règlement intérieur 
Les conseils de quartier doivent permettre aux citoyens d'être participants, remonter l'information 
Rappel: ce n'est pas un organe délibérateur 
Le conseil de quartier peut être saisi par le maire Lyon ou de l'arrondissement 
  
1 règlement intérieur existe 
Des commissions peuvent être créées sur certains sujets. 
  



 

 

 3-Actualités générales = les sujets essentiels du moment (de 19h15 à 

20 h 30) 

10 ans des conseils de quartier 
Prévue le 17/11:  
En journée : mise en place d’un stand par la mairie du 4, pour échanger sur les cdq, autour d'un verre 
( 10H 30 / 12 H ) La présence des membres du CDQ serait bien.  
 
 Mise en place vers la mairie du 4

e
 (ou vers le métro) d'un stand (une tente) protégé 

La mairie du 4
ème

 se charge de mettre à disposition : guide des conseils de quartier, flyers de 

présentation des Conseils de quartier, kakémono pour avoir une visibilité, fichiers pour de nouvelles 

inscriptions. Ainsi que de la prise en charge d’une collation pour 10h et d’un mâchon pour la fin de 

matinée.  

Demande de la Mairie centrale : participation à une vidéo .  Le Conseil de quartier propose que le 
président ou la présidente adjointe participent à la vidéo.  
Soirée qui devrait  lieu à la mairie centrale.  
 

Aurait-on des améliorations à proposer pour le fonctionnement des CQ ? 

d’une manière générale ? pour la XRousse ? 
 
Discussion sur la mise en place de réunions inter-quartiers 
Cette demande revient aussi régulièrement sur les forums. 
Lorsqu'une question concerne plusieurs conseils de quartiers, il faudrait pouvoir s'organiser de façon 
commune. 
Ex: projet de la place des tapis 
Une lettre d'invitation  aux autre présidents pour sujets transversaux 
  
A noter: il est possible de s'inscrire sur les listes de diffusion des autres conseils de quartiers. 
  
  
Discussion également sur un éventuel redécoupage des périmètres des Conseils. 
Discussion également sur les points forts et points d'amélioration.  
A faire dans le cadre des 10 ans ? 
A examiner 
Pour certains, les Conseil de quartier ne sont pas assez attractifs, et pas assez connus. 
 A mettre à l'ordre du jour d'un prochain Conseil de quartier 

  

Points divers 

Place Bertone 

Deux pétitions ont été lancées par des habitants. 
Ces pétitions ont été envoyées à G. Collomb, D.  Kimelfeld, Messieurs Hamelin et Buna 
Pas de réponse pour l’instant. 
L’objectif est de recueillir à terme 600 signataires 
Les travaux ne sont pas encore démarrés 
Mécontentement fort de certains habitants 
Selon eux, l’objectif de la pétition  est de demander une ultime réunion. 



 

 

 Le Conseil de quartier pose la question à la mairie :  est-il encore possible de faire une 
réunion pour ajuster certains aménagements ? 

Par exemple, beaucoup d’incompréhensions sur le choix du béton désactivé sur la partie haute. 
  

Place Commandant Arnaud 

Les travaux donnent satisfaction. Cela fonctionne bien, sur les aspects stationnement sauvage. 
Il aura fallu 3 ou 4 ans pour obtenir une solution. 
A signaler : le non respect de l'interdiction de stationnement le jeudi matin. Ceci oblige les vendeurs 
du marché à passer par l’entrée pompiers et à effectuer de nombreuses manœuvres  a régler par 
la Mairie. 
 

Presse 

Le journaliste du progrès - Mr Favre, fait part de son mécontentement sur les diffusions internet 
limites diffamatoires et précise que les articles sont faits en toute indépendance. 

GRU (Gestion des relations des usagers) 

 

Une réunion de présentation a eu lieu. 3 participants pour le quartier Est. 
Cette nouvelle initiative a pour but de traiter les demandes relatives au cadre de vie (Encombrants, 
éclairage défectueux, poubelles publiques…) 
Chaque conseil de quartier aura un compte pour créer les demandes 
Objectif : Améliorer la qualité de la relation aux usagers et administrés. Centralisation des demandes, 
car utilisateur est trimbalé d'un service à l'autre 
 Mise en place d’un interlocuteur  dédié, qui aiguille ensuite vers les autres services 

Autre objectif: pouvoir établir par quartier les statistiques 
 Peut aider la cdq à prendre des décisions, ou la mairie 

 
Question: quid du GPU qui existe déjà ? quelle différence avec le GRU ? 
 
La mairie devrait envoyer la présentation par mail. Diffusion dès qu’elle sera reçue.  
  

Sécurité de la rue Bonafous 

Un habitant souligne des problèmes de sécurité sur la Rue Bonafous.  

Cours d’Herbouville 

L’Association va envoyer un membre à chaque Conseil de quartier. 
Question : La réunion de novembre aura-t-elle lieu sur le cours d’Herbouville?  
Nous décidons d’accepter l’invitation que nous fera l’association lors de leur prochaine réunion. Un 
membre du CDQ y sera présent. 
Une réunion de la mairie sur l’aménagement du cours est prévue le 18/10 
 

PLU 

Réunions jusqu’ici (Patrimoine et Habitat) très intéressantes mais trop généralistes 
Le Conseil de quartier souhaiterait qu’un zoom plus important soit fait sur l’arrondissement, et ses 
problématiques. 
Rappel : un cahier a été mis en place en mairie. Il est possible à chacun de faire des propositions. 



 

 

Trabouloscope 

Le site Trabouloscope propose plusieurs documentaires, dont un de 15 minutes concernant le tunnel.  

http://www.trabouloscope.org/ 
 

4- Demande aux élus. 
 
Invitation de Rabia Aziz, élue du 4ème arrondissement en charge de l'insertion sociale point des 
actions d’insertion sociale dans notre quartier. 
Nous renouvelons cette invitation qui n’avait pu être honorée en Mars 12.  
Que peut apporter un Conseil de quartier dans ce domaine ?  
Action de Iadine Fargeot ? celle-ci est en charge de la jeunesse. Quelle est son action ?  
 demandes renouvelées. 
 Nous pensons les inviter plutôt en début d’année.  

 
La séance est levée à 21 H 15  
 

Prochaine réunion le 20 novembre à 19 H  
 

Un des points à l’ordre du jour sera sur les sujets à prioriser pour l’année en cours (sujet non traité 
lors de ce conseil)  
  

http://www.trabouloscope.org/

